

art buchwald

FRACASO LA VIGILANCIA DE JACKIE

WASHINGTON.—El anuncio de la boda de Jacqueline Kennedy con el magnate griego Aristóteles Onassis pilló a todo el mundo por sorpresa. Los vigilantes de Jackie se habían dedicado con tal denuedo a seguir los pasos de lord Harlech que sólo destacaron una patrulla secundaria a las costas de Grecia. Pero, al parecer, estos adelantados se amodorraron de tanto oír cantar a la Callas.

Por ello se han pedido cuentas al jefe de la AIJK (Agencia de Reformatión Jackie Kennedy) por haber fracasado a la hora de obtener detalles sobre el romance Kennedy-Onassis.

Trató de defenderse.

—Sabíamos que Jackie se estaba viendo con Onassis, pero no existían indicios de que se tratara de algo más que una buena amistad entre ellos. Además habíamos salido tan desorientados en el caso de lord Harlech fuimos excesivamente cautelosos al considerar su amistad con Onassis.

—Eso no basta —dijo el director de un servicio informativo—. Su red de investigación es responsable de seguir los pasos a Jackie Kennedy en todo momento. Usted nos había asegurado que no se casaría este año.

El jefe de la AIJK respondió nerviosamente:

—Lo sé y lo lamento, pero hubo un malentendido entre nosotros y nuestras fuentes griegas de información. Nos informaron que no pasaba nada especial en la isla de Skorpis, propiedad de Onassis. El yate "Cristina" había ido en misión de buena voluntad a Venecia y María Callas estaba en París. Presumimos que, en estas condiciones, no había perspectivas de que Onassis se casara este año. ¿Cómo íbamos a sospechar que se nos estaba preparando una jugarreta al estilo de Pearl Harbour?

—¿Usted debía encontrarse dispuesto a no dejarse engañar! —gritó colérico el editor de una revista de cine—. ¿Se da cuenta usted de que tenemos impresas millones y millones de portadas con fotografías de Jackie y lord Harlech, de Jackie y Mike Nichols y de Jackie y el embajador Garrigues? ¿Qué vamos a hacer ahora con ellas?

—¿No podría usted superponerles un titular que dijera: "Por qué Jackie no se casó con lord Harlech"? —dijo el director de la AIJK.

—No, no podemos. Nuestros lectores jamás nos perdonarían el haberlos engañado.

—Caballeros —intervino el presidente del Sindicato de Columnistas de Chismes Sociales—, no se lamenten por lo que ya ha pasado. La cuestión a decidir es: ¿qué debemos hacer ahora?

—Propongo invadir la isla de Skorpis —dijo un dirigente de TV, general retirado—. No podemos permitir que tenga lugar la luna de miel sin estar nosotros presentes...

El director de la AIJK intervino:

—La isla es inexpugnable. Sufriremos cuantiosas bajas...

—¿Al diablo con las bajas! —dijo uno de los directores de la revista "Life"—. Necesitamos las fotografías...

—Podríamos tomarlas desde el aire alquilando un avión U-2 —dijo el director de la AIJK.

—¿Fotografías aéreas de Onassis?

—Bueno, yo sé que no captaríamos todos los detalles, pero por lo menos tendríamos una gran fotografía.

—Yo propongo que bloqueemos al "Cristina" —dijo alguien de una agencia informativa—. Si no nos dejan entrar en la isla, no los dejaremos salir.

—¿Se olvida usted de que Onassis es también dueño de la línea de aviación Olympia?

—Entonces tendremos que bombardear el aeropuerto. Llamemos ahora mismo al general LeMay.

(Copyright 1968, The Washington Post Co. Distribuido por Editors Press Service Inc.—Agencia Zardoya)

teamericanos esperaron que los bombardeos cortarían el Norte del Sur: la ayuda al F. N. L. no ha dejado de aumentar.

»Agrario, o más bien rural, el país ha vuelto a serlo casi totalmente desde la primavera de 1965. Las ciudades fueron evacuadas. Había que dispersar todo: las familias, los talleres, las administraciones, los archivos, los museos. Todo se hizo con el orden más estricto. Este "retorno a los orígenes" adquirió la forma de una revolución permanente: cambio de los hábitos de la vida cotidiana, incremento del poder de iniciativa de las colectividades locales, implantación de fábricas dispersas, creación de empresas que permitieran a cada provincia bastarse casi por sí sola, instalación de escue-

las e institutos en el campo, organización de los transportes fluviales por carretera entre Hanoi y Haiphong y, más tarde, entre la capital y el paralelo 17, brigadas de reparación y las vías de comunicación... Todo fue superplanificado, pero se exaltaron todos los inventos venidos de la "base esos "chismes" que tanto han contribuido al renombre y a la eficacia de los maquis vietnamitas. Es posible también que, alcanzados como los más por las bombas, los católicos los habitantes de las minorías étnicas hayan sentido más que antes los daños de la R. D. V. N. En todo caso participaron al esfuerzo común.

«Si es posible este esfuerzo de guerra porque todo el mundo se dice: "mi guerra", declaraba, en marzo pasado, el primer ministro norvietnamita señor Pham Van Dong. Ahora, todo el Vietnam del Norte considera que es «su» victoria. Para defenderse los bombardeos se instaló en todo el país defensa anti-aérea y, en los puntos más estratégicos, cohetes tierra-aire pero no pocos aviones norteamericanos han sido derribados con una simple barrera de disparos de fusil. Washington reconoce haber perdido 915 aviones y diez helicópteros sob Vietnam del Norte, y otros 1.184 aviones y 1.201 helicópteros los da con «desaparecidos». Hanoi, por su parte celebró ruidosamente, a mediados de este año, el derribo, por una unidad anti-aérea, del avión número 3.000. Por otro lado, mantiene en secreto el número de pilotos norteamericanos capturados, pero se estima que es elevado.

A continuación ofrecemos una breve cronología de los bombardeos norteamericanos sobre Vietnam del Nor-



EL AGREGADO DE PRENSA VIETNAMITA EN PARÍS COMUNICA LA ESPERADA NOTICIA: EL CÉSE DE LOS BOMBARDEOS.

DE AGOSTO DEL 64 A NOVIEMBRE DEL 68...

Según el Departamento de Defensa norteamericano, el primer «raído» al Norte del paralelo 17 tuvo lugar el 5 de agosto de 1964, en represalia por el «ataque» de lanchas torpederas norvietnamitas a destructores norteamericanos, en el golfo de Tonkin.

● 7 febrero 1965: A raíz de un ataque del F. N. L. contra una base norteamericana próxima a Pleiku, la aviación norteamericana comienza sus «raídos» sobre Vietnam del Norte.

● 12 al 18 de mayo de 1965: Primera «pausa» en los bombardeos.

● 24 diciembre 1965 al 31 de enero 1966: Segunda «pausa» (Hanoi ha negado siempre que hubiera tal pausa).

● 24 julio 1966: Primeros bombardeos contra Hanoi y Halphong.

● 24 diciembre 1966 al 26 diciembre 1966: «Pausa».

● 31 diciembre 1966 al 2 enero 1967: «Pausa».

● 8 al 14 febrero 1967: Suspensión de bombardeos con motivo de la fiesta del «Tet».

● 23 mayo 1967: «Pausa» de veinticuatro horas.

● 24 diciembre 1967: «Pausa» de veinticuatro horas.

● 29 enero 1968: Suspensión de los bombardeos, en principio por siete días. La reanudación de combates en el Sur lleva a la suspensión de la tregua en los bombardeos contra el Norte.

● 31 marzo 1968: Johnson limita los bombardeos a la zona comprendida entre los paralelos 17 y 19. En ella está la ciudad de Vinh (72.000 habitantes). Desde el comienzo de la guerra ha sido bombardeada 800 veces, el 90 % de sus edificios están totalmente destruidos.

● 7 abril 1968: Entra en vigor la limitación anunciada por Johnson. A partir de entonces los «raídos» aumentan, pero concentrados en un territorio equivalente a la cuarta parte de Vietnam del Norte.

● 20 al 22 octubre 1968: «Pausa» parcial en la región de Vinh, para permitir la repatriación de prisioneros norvietnamitas.

● 31 octubre: El Presidente Johnson anuncia el cese total de bombardeos sobre Vietnam del Norte.

ORIENTE MEDIO

A un paso de la guerra

La crisis de Oriente Medio sigue sin resolverse. Ahora, cuando va a cumplirse un año —el 22 de este mes— de la resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, por la que se instaba a Israel a retirar sus tropas de los territorios ocupados a raíz de la

guerra relámpago de junio del pasado año, la situación —abiertamente conflictiva— continúa agravándose. De acciones de ataque y represalia se pasó, estos últimos días, a enfrentamientos bélicos de mayor envergadura. Así, al intenso duelo artillero que c